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“Messe des familles”

««  Que sera donc cet enfantQue sera donc cet enfant  ??  »»
’est  un  dimanche  peu  “ordinaire”  que  celui-ci.  Nous
nous retrouvons en famille en cette fin d’année scolaire.
Nous accueillons aussi Kim, qui chemine vers le Baptê-

me.  Et  nous célébrons la nativité,  la  naissance de saint  Jean
Baptiste. Alors que nous allons vivre la dispersion de l’été, cet-
te Messe pourrait être placée sous le signe d’une conclusion et
d’une  vague  nostalgie.  Et  voilà  que  nous  sommes  invités  à
nous mettre en route, encore et toujours. La vie chrétienne est
une aventure sans cesse recommencée, donc elle est jalonnée
de nouveaux départs, de nouveaux commencements…
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C’est un “heureux événement” que raconte l’évangile se-
lon saint Luc. Une naissance un peu inattendue pour un couple
de  personnes  âgées,  Élisabeth  et  Zacharie.  Cependant,  cette
naissance semble perturber un certain nombre de personnes.
Voilà que les parents lui attribuent un nom (un prénom) diffé-
rent de celui qui est donné d’habitude dans la famille. Il y a de
quoi être un peu déconcerté, si bien que s’insinue l’interroga-
tion finale : « Que sera donc cet enfant ? » Certes, on peut se de-
mander quel sera l’avenir de cet enfant. C’est une question as -
sez répandue dans beaucoup de familles. Mais la surprise com-
mune laisse supposer aussi bien d’autres questions encore sans
réponse.

Nous avons la chance, cependant, d’apercevoir une expli-
cation dans le discours que l’apôtre Paul prononce dans la sy -
nagogue  d’Antioche  de  Pisidie.  Il  présente  Jean  le  Baptiste
comme le précurseur de Jésus, du « Sauveur pour Israël ». Jean
prépare la venue, « l’avènement » de Jésus. La figure de Jean le
Baptiste  est  si  importante  qu’il  bénéficie  d’un privilège  rare
dans l’Église : nous y fêtons sa naissance, au même titre que
Jésus (Noël) et Marie (le 8 septembre). D’habitude, on célèbre
le jour de la mort des disciples de Jésus, qu’on appelle d’ail-
leurs le jour de leur “naissance au ciel”.

Aujourd’hui, nous accueillons Kim au milieu de nous. Elle
demande à recevoir le Baptême. C’est sans doute une chance

de l’accueillir en cette fête de la naissance de Jean le Baptiste,
dont  la  mission  première  est  de  proclamer « un  baptême  de
conversion  pour  tout  le  peuple  d’Israël »,  comme  le  rappelle
l’apôtre Paul. En se mettant en route pour découvrir qui est
Jésus, pour le rencontrer et le connaître, Kim emprunte la mê-
me route qui est la nôtre. C’est un chemin qui appelle à décou-
vrir sans cesse, à nous renouveler de l’intérieur pour rencon-
trer celui qui nous invite à partager son amour.

C’est aussi se placer sous le regard bienveillant et plein de
tendresse du Seigneur, comme le rappelle le psaume 138 que
nous méditons aujourd’hui :

Tu me scrutes, Seigneur, et tu sais !
Tu sais quand je m’assois, quand je me lève ;

de très loin, tu pénètres mes pensées,
tous mes chemins te sont familiers.

[…]
Je reconnais devant toi le prodige,

l’être étonnant que je suis.
Étonnantes sont tes œuvres,

toute mon âme le sait. »
Célébrer la Nativité de saint  Jean Baptiste nous invite à

nous (re)mettre en route, découvrir la nouveauté qui consiste à
croire, à faire confiance au Seigneur, qui nous connaît mieux
que nous ne nous connaissons nous-mêmes. C’est nous mettre
en route sur les « chemins » du Seigneur, quelles que soient les
difficultés rencontrées, mais aussi avec la chance de découvrir
des merveilles qui nous dépassent.

La tradition veut qu’on allume des “feux de la saint Jean”
en cette fête qui coïncide avec le solstice d’été. C’est une façon
de  nous  redire  que  le  Seigneur  est  cette  lumière  qui  vient
illuminer notre vie, qui nous invite à devenir nous-mêmes des
“lumières”, certes modestes mais bien réelles, pour éclairer nos
frères  et  nos  sœurs  en  humanité.  Nous  sommes  appelés  à
imiter  Jean  le  Baptiste,  d’une  certaine  façon,  à  ouvrir  un
chemin, une route pour accueillir le Seigneur Jésus qui vient à
notre rencontre, qui vient nous offrir de partager la vie de son
Père, dans l’unité de l’Esprit Saint. Que cette fête nous aide à
« grandir » et nous « fortifier » comme Jean le Baptiste, afin que
le Seigneur soit révélé à tous les hommes.


